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河北日报讯（记者四建磊、吴
韬）8 月2日上午，中共河北省委在石
家庄召开党外人士座谈会，就当前经
济形势和下半年经济工作听取省各
民主党派、工商联负责人和无党派人
士代表的意见建议。中共河北省委
书记倪岳峰主持并讲话。中共河北
省委副书记、省长王正谱通报2022年
上半年全省经济社会发展情况，介绍
下半年经济工作安排意见。中共河
北省委副书记、秘书长廉毅敏出席座
谈会。

座谈会上，民革省委主委何秉
群，民盟省委主委张福成，民建省委
主委薛寒，民进省委主委张妹芝，农
工党省委主委王宝山，九三学社省委
主委葛会波，省工商联主席、省总商
会会长时清霜，无党派人士代表邓小
梅先后发言。大家完全赞同中共河
北省委对当前我省经济形势的分析
和对下半年经济工作的安排，并就融
入全国统一大市场、壮大生物医药和
生命健康产业、强化科技创新、加强
招商引资、推动京张体育文化旅游带
建设、增强企业创新能力、促进民营
经济高质量发展、改造提升县域特色
产业等提出意见建议。

在认真听取大家发言后，倪岳峰
讲话。他指出，近日，中共中央分别
召开政治局会议、中央统战工作会
议、党外人士座谈会，习近平总书记
发表了重要讲话，具有很强的政治
性、思想性、理论性、战略性、指导性，
为我们做好工作提供了根本遵循。
全省上下要切实把思想和行动统一
到习近平总书记重要讲话精神和中
共中央决策部署上来，深入贯彻中共
河北省委十届二次全会精神，撸起袖
子加油干，自己填写成绩单，加快建
设经济强省、美丽河北。

倪岳峰强调，今年以来特别是
中共河北省委十届二次全会以来，
全省上下思想更加统一、目标更加
清晰、导向更加明确，有效激发了解
放思想、奋发进取的精气神，凝聚形
成了干事创业、争先创优的浓厚氛
围。全省经济运行企稳回升，重大
国家战略加快实施，产业转型升级
步伐加快，保障改善民生得到加强，
疫情防控有力有效，社会大局保持
和谐稳定。成绩来之不易，是以习
近平同志为核心的中共中央坚强领
导的结果，是全省上下团结一心、真
抓实干的结果，其中也凝结着省各
民主党派、工商联和无党派人士的心血和汗水。要进一步统一思想认
识，坚定做好下半年经济工作的信心和决心，保持定力，敢为善为，转
变作风，狠抓落实，努力完成经济社会发展预期目标。

倪岳峰指出，做好下半年经济工作，加快建设经济强省、美丽河
北，需要付出艰辛努力。希望省各民主党派、工商联和无党派人士充
分发挥自身优势，多献务实之策，多谋长远之计，齐心协力巩固我省经
济回升向好趋势。要聚焦“疫情要防住”做好工作，坚持外防输入、内
防反弹，坚持动态清零，在核酸检测、流调溯源、隔离管控、医疗救治、
基层防控、疫苗研发等方面充分发挥作用。要聚焦“经济要稳住”做好
工作，（下转第二版）
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高标准高质量建设雄安新区
河北日报记者 郭 东

习近平总书记在省部级主要领导
干部专题研讨班上强调：“我们要牢牢
把握新时代新征程党的中心任务，提出
新的思路、新的战略、新的举措，继续统
筹推进‘五位一体’总体布局、协调推进

‘四个全面’战略布局，踔厉奋发、勇毅
前行、团结奋斗，奋力谱写全面建设社

会主义现代化国家崭新篇章。”这为我
们实现第二个百年奋斗目标和中华民
族伟大复兴的中国梦注入了强大思想
和行动力量。

现代化是近代以来中国人民的不懈
追求。中国共产党成立以来，团结带领
中国人民所进行的一切奋斗，就是为了

把我国建设成为现代化强国，实现中华
民族伟大复兴。党的十九大对全面建成
社会主义现代化强国作出了战略部署。
即将召开的党的二十大，要对全面建成
社会主义现代化强国两步走战略安排进
行宏观展望，将科学谋划未来5年乃至更
长时期党和国家事业发展的目标任务和

大政方针。未来 5年是全面建设社会主
义现代化国家开局起步的关键时期，搞
好这 5年的发展对于实现第二个百年奋
斗目标至关重要。我们一定要解放思
想、奋发进取，真抓实干、争先创优，贯彻
落实好党中央各项决策部署，加快建设
经济强省、美丽河北，（下转第四版）

为全面建设社会主义现代化国家贡献河北力量
——四论学习贯彻习近平总书记在省部级专题研讨班上重要讲话精神

河北日报评论员

省政协召开主席会议

深入学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
推动全省政协工作取得新进展开创新局面

叶冬松主持

盛夏时节，河北省张家口市涿鹿县
生态管护林场，千山披翠，万木葱茏。52
岁的牛玉柱像往常一样，身穿迷彩服，拿
着记录本和工具，走进这片他再熟悉不
过的林子，开始了一天的巡山护林。

牛玉柱是涿鹿县生态管护林场场
长。他从 18 岁开始就在当时的涿鹿县
国营苗圃工作，那时主要任务是种树。
如今，经过几十年造林绿化，涿鹿县森
林覆盖率已从新中国成立初期的 12%

提 升 到 现 在 的 54.43% ，森 林 总 面 积
220.67 万亩。

对林业大县涿鹿来说，随着生态环
境逐步改善，加强林业资源保护成了一
项十分重要的工作。2020年8月，涿鹿县
生态管护林场正式揭牌，这是河北省第
一家新型管护林场。也就是在那年，牛
玉柱有了新身份——林长。

作为基层林长，牛玉柱比过去更忙
碌了，制定林区管护计划、山林巡护、协

调周边乡村共同参与森林资源管护、促
进管护措施落地……

近年来，为筑牢京津冀生态屏障，河
北科学开展大规模国土绿化，加快推进
首都水源涵养功能区和生态环境支撑区
建设。植树造林，三分栽七分管。造林
工程的生态效益的正常发挥，重点在后
期管护。

涿鹿县生态管护林场管护面积15万
亩，分布在全县13个乡镇。（下转第四版）

筑牢京津冀生态屏障

河北13万余名林长守护绿水青山

我省与国家开发投资集团有限公司签署战略合作框架协议

携手推进港口资源整合和转型升级
为加快建设经济强省美丽河北注入新动能

倪岳峰王正谱与付刚峰王海波等出席签约仪式

雄安郊野公园美景如画。先植绿后建城，是雄安新区建设的新理念。 河北日报记者 李东宇摄

河北日报讯（记者四建磊、吴韬）8月2
日下午，我省与国家开发投资集团有限公
司在石家庄签署战略合作框架协议。省
委书记倪岳峰，省委副书记、省长王正谱
与国家开发投资集团有限公司董事长、党
组书记付刚峰，董事、总经理、党组副书记
王海波出席签约仪式。

在签约仪式前的工作座谈中，倪岳峰
代表省委、省政府，向付刚峰、王海波一行
表示热烈欢迎。倪岳峰说，河北是沿海大
省，唐山港、黄骅港、秦皇岛港三大港口腹

地广阔，发展潜力巨大。丰富的港口资
源，既是河北的发展优势，也是推动高质
量发展的重要基础。当前，河北面临千载
难逢的历史机遇，全省上下正在深入学习
贯彻习近平总书记重要指示精神，全面落
实省委十届二次全会部署，解放思想、奋
发进取，加快建设经济强省、美丽河北。
河北省委、省政府和 7400多万河北人民，
真诚欢迎国家开发投资集团有限公司与
我们共享发展机遇，实现互利共赢。希望
双方以此次签约为新的契机，进一步深化

战略对接，携手推进河北港口资源整合和
转型升级，在基础设施和铁矿石、煤炭、石
油储运基地建设等领域开展务实合作，扎
实推动港口经济、海洋经济发展，为加快
建设经济强省、美丽河北注入新动能，以
实际行动迎接党的二十大胜利召开。

付刚峰向倪岳峰介绍了国家开发投
资集团有限公司发展状况，感谢省委、省
政府的大力支持。他表示，国家开发投资
集团有限公司与河北有着良好的合作基
础，公司将积极履行职责，有效发挥央企

资源优势，有力推动协议各项内容落地，
加快推进河北港口资源整合，切实保障国
家能源运输安全，为加快建设经济强省、
美丽河北贡献力量。

签约仪式上，倪岳峰、王正谱与付刚
峰、王海波等共同见证了河北省人民政府
与国家开发投资集团有限公司签署战略
合作框架协议。

国家开发投资集团有限公司领导阳
晓辉；省领导葛海蛟、胡启生，省政府秘书
长朱浩文参加活动。

河北日报讯（记者桑珊）8月1
日，省政协召开十二届第五十次主
席会议，传达学习贯彻习近平总书
记在湖北武汉、新疆考察时的重要
讲话精神，传达学习省委常委会
会议精神；听取关于全国政协文
史工作座谈会精神、全国地方政

协秘书长工作交流座谈会精神和
贯彻落实意见汇报；听取关于贯
彻落实中央和省委政协工作会议
精神、加强和改进新时代市县政
协工作、加强和促进人民政协凝
聚共识工作的调研情况汇报，研
究部署下步工作。（下转第二版）

盛夏的雄安大地，白洋淀水蓝荷新、
飞鸟翔集，千年秀林郁郁葱葱、绿意盎
然，项目工地塔吊林立、热火朝天。未来
之城雄安新区，一派生机盎然、蒸蒸日上
的景象。

设立雄安新区，是以习近平同志为核
心的党中央作出的重大历史性战略选择，
是千年大计、国家大事。习近平总书记亲
自谋划、亲自部署、亲自推动，倾注了大量
心血，为高起点规划、高标准建设雄安新
区提供了根本遵循、指明了工作方向。

在以习近平同志为核心的党中央坚
强领导下，河北省委、省政府切实履行主
体责任，以“时时放心不下”的责任感，高
标准高质量推进雄安新区建设发展。省
委十届二次全会提出，“以大历史观推进
雄安新区建设发展，打造高质量发展的全
国样板。”

“鸟中大熊猫”安家白洋淀

青头潜鸭“恋”上了白洋淀！
“生态变好了，白洋淀的青头潜鸭越

来越多。”说起青头潜鸭，安新县观测记录
鸟类十年的贺友顺滔滔不绝。2018 年摄
影爱好者在鸟类观测中第一次发现青头
潜鸭。此后，青头潜鸭带给人们更多的惊
喜，2022 年 5 月，发现并确认青头潜鸭在
繁殖季节在白洋淀“安家”留守。

2022年 7月，省林草局在白洋淀发现
青头潜鸭育雏情况，经专家确认，这是白
洋淀首次发现青头潜鸭繁殖，证明白洋淀
湿地成为全球极危物种青头潜鸭的繁殖
地之一。

被称为“鸟中大熊猫”的青头潜鸭在
《世界自然保护联盟濒危物种红色名录
（IUCN）》中被列为“极危”鸟类。省林草
局野生动物专家安春林介绍，鸟类是环
境的“生态试纸”，是生物多样性监测的
指示物。

对水环境要求极高的青头潜鸭在白
洋淀“安家落户”，另一濒危鸟类震旦鸦雀
也在白洋淀现身。观测数据显示，目前，
白洋淀野生鸟类已增加到 237种，比 2017

年雄安新区设立前增加了31种，其中国家
一级重点保护野生动物10种，国家二级重
点保护野生动物43种。

“坚持不懈抓好白洋淀生态环境保
护！”4月下旬，刚履新职的河北省委书记
倪岳峰首次到雄安新区调研，就实地察看
白洋淀生态保护情况。倪岳峰强调，要深
入贯彻习近平生态文明思想，统筹推进补
水、治污、防洪工作，进一步提升白洋淀水
质，全面恢复“华北之肾”功能。

随着生态环境治理的深入推进，如今
的白洋淀淀区水质稳定达到Ⅲ类及以上
标准，进入全国良好湖泊行列。

“千年大计”从千年秀林开始。从
2017 年 11 月 13 日千年秀林种下第一棵
苗木，到如今 45.4 万亩千年秀林绿意盎

然，280多种、2300多万棵苗木茁壮成长。
千年秀林护林员、容城县李郎村村民

邸永华常常一大早就出门，到千年秀林守
护作业。他说，对于守护林子有一种使命
感，“盼着总书记能再来看看，千年秀林的
树越长越壮，我们的日子越过越好。”

打造高质量发展标杆

7月 12日，位于雄安新区启动区的中
国中化控股有限责任公司总部大厦项目
建设现场，机器轰鸣，车辆川流不息。中
国中化董事长宁高宁来到现场，对新区火
热的建设场景和优质高效的办事效率感
到十分振奋，对雄安未来充满期待。

宁高宁表示，将全力推动资源要素向
新区集聚，全面深化产业、项目对接合作，

为推动重大国家战略落地见效贡献更多
力量。

建设雄安新区，需要大批企业共同参
与。中国中化、中国星网、中国华能等央
企总部相继落户，中国电信智慧城市产业
园等一批市场化项目开工建设，百度、腾
讯等知名重点企业4000余家进驻，中央企
业在新区设立分支机构达100余家。

加 快 推 进 重 点 项 目 ，启 动 区 城 市
雏形初步显现，起步区基础设施全面
建设。

在雄安新区大学园图书馆项目施工
现场，这座雄安新区重要标志性建筑和公
共服务设施，地下结构全部施工完毕后，
将进入地上主体结构施工。中铁建工集
团项目经理张宏岩介绍，（下转第二版）

就美国国会众议长佩洛西窜访中国台湾地区

外交部、全国人大常委会发言人、
中共中央台湾工作办公室、全国
政协外事委员会、国防部新闻
发 言 人 发 表 声 明 或 谈 话

＞＞＞见第五版


